

## EDITORIAL

# Decir Guadalajara es decir mucho

La riqueza turística de Guadalajara no es un secreto para nadie. Al cabo del año, miles de personas disfrutaron de todo lo que la provincia puede ofrecerles. Parajes naturales de ensueño, un patrimonio histórico artístico forjado a lo largo de la historia, una gastronomía basada en los mejores productos, una artesanía trasladada de generación en generación, unas tradiciones ancestrales... Como se dice en el juego, ¿quién da más? Pues Guadalajara da más, porque desde su Diputación Provincial han sabido conjugar toda esta oferta en un mismo lugar, el Centro de Interpretación Turística de Guadalajara (CITUG), situado en el incomparable Castillo de Torija. Allí, todo aquel que quiera conocer la provincia más a fondo puede



encontrar información de cada uno de sus rincones, de cada uno de sus encantos. Pegado a la Nacional II, es un punto de partida para todos los turistas, en el que decidir qué parte de la provincia se quiere conocer. Además, tiene una importante labor didáctica para los propios guadalajareños, principalmente los más pequeños. Con iniciativas de este tipo, no sorprende que los últimos datos digan que Castilla-La Mancha se ha situado como la tercera comunidad autónoma en alojamientos de turismo rural, únicamente por detrás de Castilla y León y Cataluña. Esto hace recordar, por supuesto, la riqueza que este sector genera entre los habitantes de la provincia. Y es que, decir Guadalajara es decir mucho. Por no decir todo. ◆

## REVISTA de prensa

**elEconomista**

## El pufo de la patronal andaluza

El agujero de al menos 21 millones en un proyecto de construcción de 583 VPO en Sevilla puede acarrear graves consecuencias a la patronal andaluza CEA -la CEOE en la comunidad andaluza-, que actuaba como promotor. Y ello porque la organización que preside Santiago Herrero, a la sazón vicepresidente de CEOE, fiaba su supervivencia a la rehipoteca de su sede en Sevilla para lograr 20 millones. La CEA está quebrada en la práctica, tras acumular 14 millones en números rojos en los últimos tres años y recibir una advertencia del auditor sobre la incertidumbre para seguir operando. Santander, Unicaja, Caixabank, BBVA y Espíritu Santo y CEA negociaban desde hace año y medio esa nueva hipoteca sobre un edificio ya pagado. Pero la denuncia de la Sareb ante la Fiscalía de Delitos Económicos en julio por el agujero de 12 millones detectado en las VPO -a los que se suman unos 9 millones adelantados de los compradores- ha roto las negociaciones. Ahora necesita ese dinero para pagar las nóminas de su medio centenar de empleados -tras despedir a otros 50-, pero la misma banca que denuncia a través de la Sareb -en la que participa mayoritariamente- rechaza ahora, en paralelo, financiar al denunciado.

**MARCA**

## Novedad : En el Mundial de Fútbol de Brasil habrá tiempos muertos

La FIFA aprueba los tiempos muertos en el Mundial de Fútbol. El Mundial de 2014 tendrá tiempos muertos para que los jugadores tomen agua si la temperatura supera los 32 grados, según decidió hoy la FIFA en su Comité Ejecutivo. Los tiempos muertos se realizarán después de superar el minuto 30 de cada una de las mitades del partido, siempre que la temperatura supere los 32 grados, según la FIFA. Esa temperatura será habitual en varias sedes del Mundial, entre ellas Natal, Fortaleza, Recife y Manaus y también existe probabilidad en Salvador y hasta en Río de Janeiro. La iniciativa de hacer tiempos muertos por el calor fue sugerida por el seleccionador italiano, Cesare Prandelli. No obstante, la FIFA decidió el pasado martes mantener los horarios de los partidos, a pesar de que varios de ellos se jugarán a las 13.00, hora de máximo calor. El organismo también decidió hoy que sea obligatorio que haya un desfibrilador en todos los estadios donde se jueguen partidos internacionales.

**lacomunidad.info**

## Un radar controlará la entrada a Guadalajara desde Madrid

Un nuevo radar de control de velocidad fijo va a ser instalado en la Nacional II, dirección Zaragoza, pasada la salida hacia Cabanillas del Campo en el kilómetro 50,400. Estará operativo en unos dos meses. La velocidad permitida en ese tramo es de 100 kilómetros por hora debido a la pronunciada curva posterior. Controlará a los vehículos que circulen por el carril de la izquierda.

## LA cola del pan

## Lucha por Nochevieja

Nochevieja es una de las citas más esperadas por algunos hosteleros de la noche, ya que el gran número de personas que salen de sus casas para celebrar el año que llega puede suponer que las cajas terminen a rebosar al terminar la jornada. En Guadalajara habrá dos fiestas principales que se acercarán al millar de participantes y que ya están peleando en la calle -con sus ejércitos de relaciones pú-

blicas- por la venta de entradas. Hasta tal punto está llegando esa lucha que los enfrentamientos entre unos y otros promotores se pueden seguir en tiempo real por las redes sociales. Haya paz, señores, que se trata de pasarlo bien.

## Por la puerta de atrás

Así ha tenido que salir del Club Deportivo Azuqueca el jugador yunquerano Javi Robledo. La entidad esgrime el 'despido' por las incompatibilidades laborales que el

mismo tiene con los entrenamientos, al tener que trabajar algunos días por la tarde. Pero Robledo no tardó en hacer pública su mala relación con el entrenador, Miguel López, lo que para él ha sido decisivo para su marcha. Llama la atención que los problemas surjan ahora, después de que ambos lleven varias temporadas trabajando juntos y el delantero haya sido clave para los éxitos rojinegros.

## Por aquí no

Los 'pilotos' que cada fin de semana abarrotan los campos de Guadalajara con

sus motos y sus quads van a tener que tener mucho cuidado a partir de ahora. Los agentes medioambientales realizaron en Guadalajara una campaña para prevenir y disuadir de su circulación no autorizada en el Parque Natural de la Sierra Norte, que puede hacerse extensible al resto de zonas de este tipo en la provincia. Y es que si bien hay personas que realizan este tipo de actividades con el respeto que el medio ambiente merece, muchos son los que no tienen ningún cuidado y terminan provocando algún perjuicio. Ya lo saben, mucho cuidado con nuestro patrimonio natural.